



Informations générales

Conseil municipal



Les prochaines réunions du Conseil municipal auront lieu le lundi 2 octobre et lundi 6 novembre 2023 à la bibliothèque dès 19h. Bienvenue à tous !

Congés fériés

Le bureau de poste sera fermé le lundi 2 octobre pour la journée nationale de la vérité et de la réconciliation.

Prenez note que le bureau municipal et le bureau de poste seront fermés le lundi 9 octobre pour l'Action de grâce.



Journal municipal

Saviez-vous que les photos en page principale du journal municipal sont uniquement prises sur le territoire de Saint-Elzéar-de-Témiscouata? Vous aimeriez que vos photos y apparaissent lors de la saison appropriée? Faites-nous parvenir vos clichés par courriel avec la date de la photo à info@saintelzear.ca.

Vous avez des sujets que vous aimeriez partager dans le petit journal ou bien en entendre parler, veuillez nous contacter par courriel à info@saintelzear.ca, par téléphone au 418-854-7690 #2 ou par la page Facebook/Municipalité de Saint-Elzéar de Témiscouata

La municipalité invite également tous les comités à faire parvenir leurs activités pour qu'elles soient communiquées à temps dans le journal. Merci à tous pour votre collaboration!

Taxes municipales



Un versement de taxes municipales était prévu pour le 30 septembre. Vous avez peut-être oublié de le payer? Votre remise ou une explication serait grandement appréciée. Saviez-vous que vous pouvez prendre une entente de paiement avec la municipalité au début de chaque année? Il suffit de contacter la directrice générale au 418-854-7690 #1

AU FIL
DES PAGES
BIBLIOTHÈQUE SAINT-ELZÉAR



Espace « Mon petit univers » à la bibliothèque de Saint-Elzéar inauguré le 9 août dernier.

Horaire de la bibliothèque par les bénévoles octobre/novembre

Date	Heure	Bénévoles
3 octobre	13h30	Thérèse
10 octobre	19h00	Katy
17 octobre	13h30	Colette
24 octobre	19h00	Isabelle
31 octobre	13h30	Thérèse
7 novembre	19h00	Colette
14 novembre	13h30	Colette
21 novembre	19h00	Katy
28 novembre	13h30	Thérèse

Enregistrement des chiens



L'enregistrement des chiens est obligatoire dans toute la MRC de Témiscouata. Vous avez un chien de 3 mois ou plus, il doit être enregistré. Vous pouvez vous procurer un formulaire au bureau municipal ou bien le télécharger sur le site web de la municipalité. L'enregistrement est au coût de 10\$ par chien et est valide pour la durée de vie de votre animal. Vous devez également nous aviser si votre chien est décédé ou si vous déménagez pour la mise à jour de votre dossier.

Ramonage de cheminée

Le ramonage de cheminée est indispensable pour deux raisons principales : éviter les incendies, les dommages causés par la fumée et le danger rattaché au monoxyde de carbone. Il s'agit de risques bien réels dont les conséquences peuvent être très graves.

Vous êtes à la recherche de quelqu'un pour faire le ramonage de votre cheminée? Vous pouvez contacter M Sylvain Lebrun au 418-551-0131

Randonnée en forêt et chasse

Octobre et novembre sont des mois où les chasseurs sont très actifs sur notre territoire. C'est aussi l'automne avec ses belles couleurs où il est agréable de se promener en forêt. Afin d'assurer une expérience de randonnée sécuritaire, il est important de bien se renseigner sur les dates et les règles en vigueur dans la zone où vous prévoyez marcher. Le port d'habits de couleurs vives et la tenue en laisse des animaux de compagnie sont autant d'éléments à considérer avant de partir à l'aventure. Il est donc crucial de s'informer en amont pour minimiser les risques et favoriser une cohabitation harmonieuse entre les randonneurs et les chasseurs. Respectez les territoires de chasse. Ils sont souvent indiqués par une affiche « Chasseurs à l'affût ». Circulez en forêt durant le jour, entre 9 h et 16 h. Les chasseurs sont davantage actifs au lever et à la tombée du jour. Évitez les temps de pluie et de brouillard, car la visibilité est beaucoup moins bonne. Bon automne!!



Boutiques communautaires, friperies et comptoirs de linge

Avec chaque changement de saison, vient le rituel de faire du ménage dans sa garde-robe. On doit alors se débarrasser des vieux vêtements et morceaux de textiles, réutilisables ou non.

ATTENTION ! Ils ne devraient jamais se retrouver dans votre poubelle et au site d'enfouissement. Le Témiscouata peut compter sur 7 organismes qui gèrent des comptoirs de linge et souvent d'autres services à la population. Vous pouvez leur apporter votre linge, celui en bon état, propre et sec, et ils lui donneront une seconde vie.

S'il n'y a pas de comptoir de linge dans votre municipalité, vous pouvez également apporter vos sacs dans l'un des quatre écocentres de la région (Dégelis, Pohéégamook, Squatec et Témiscouata-sur-le-Lac (secteur Cabano)).



Par la suite, les friperies et comptoirs de linge effectueront le tri pour vendre ou offrir en don les vêtements en bon état. Les textiles invendus ou inutilisables seront récupérés par la RIDT pour éviter l'enfouissement. Tous ces surplus de linge, qui ne peuvent être réutilisés localement, sont envoyés chez Livr'Avenir pour être triés et redirigés vers d'autres endroits au Québec et ne pas être enfouis.

Pour tous les détails sur ces précieux partenaires au Témiscouata, visitez le site de la RIDT <https://ridt.ca/services-ridt/friperie-et-comptoirs-de-linge>

Maison des jeunes-Nouveau service

Tu as entre 18 et 25 ans ? 😊

Notre nouvelle Aire Ouverte, « *L'Espace Entre-Deux* » est pour toi ! 😊

🧐 *Qu'est-ce que c'est au juste ?*

C'est un espace disponible SEULEMENT pour les **adultes** âgés de 18 à 25 ans. Un espace convivial favorisant des discussions et informations qui VOUS concerne. Il y aura également de l'animation d'ateliers de tous types, tels que des ateliers culinaires ! 🍳

🔗 Les thèmes pouvant être abordés/sujets à des ateliers : Santé psychologique, alcool, drogue et jeu, santé physique, santé sexuelle, difficultés relationnelles et violence, habitudes de vie, logement, études et emploi, juridique, etc. **Nous nous conformons à TES besoins!**

!!Nos services sont gratuits et pensés **POUR TOI**. Nous sommes là pour t'aider **sans jugement**, peu importe ta situation, ton occupation ou ta condition et nous respectons ton droit à la **confidentialité**.

Ce beau projet se fait en partenariat avec service AireOuverte ! Pour consulter leur site internet, visitez: <https://www.cisss-bsl.gouv.qc.ca/soins-services/soins-services-pour-tous/aire-ouverte>

Les prochains jours d'ouverture seront affichés dans nos futurs calendriers d'activités ! 🗓️🌿

Bienvenue à tous nos jeunes adultes ! 😊

Nouveau service
18-25 ANS

L'espace Entre-Deux

De 17h00 à 21h00:

Lundi 25 septembre	NDDL
Mercredi 4 octobre	Cabano
Lundi 9 octobre	Cabano
Mercredi 18 octobre	Cabano
Lundi 23 octobre	NDDL

Un espace convivial où l'on favorise des discussions, fournit des informations et anime des ateliers qui VOUS concernent !

☎ 418-854-1580
📍 Maison des Jeunes Entre-Deux

QR code and logos for AIRE OUVERTE and MAISON ENTRE-DEUX.

Chronique no. 11

RTE NAZAIRE

Nazaire (Route)

Pour la seconde fois dans cette série de nomination par le conseil municipal de Saint-Elzéar, ce dernier désire souligner simplement un citoyen, Nazaire Plourde. Je dis simplement puisque monsieur Plourde n'a jamais occupé de poste politique. Il n'a jamais, à ce que l'on sache, participé activement à la vie communautaire ni occupé de postes importants au sein de la communauté en ces années 1920. Monsieur Plourde habitait tout simplement sur le coin de la route Nazaire et chemin Principal près du 442 chemin Principal. Voilà!

Source

Page 87 du livre du 75^e (2007) de notre communauté, *De La Petite Rivière Bleue à Saint-Elzéar-de-Témiscouata... D'un rang à l'autre... 1885-2007*.

Réjean Deschênes

Frigo libre-service

Le frigo libre-service contient plein de bonnes choses!! Toute la population est invitée à y contribuer. Le but du frigo est le partage donc il est important d'en laisser pour les autres. Nous avons une bénévoles qui s'en occupe régulièrement maintenant et qui cuisine les aliments qui se perdront autrement. Vous avez des plats et pots Mason à donner, ou vous en avez pris dans le frigo? Apportez-les au bureau municipal et nous les remettrons à notre gentille bénévoles pour qu'elle puisse les réutiliser. Merci de votre collaboration et donnons au suivant!



Comité de la Renaissance



La Soirée du chevreuil organisé par le comité de la Renaissance est de retour le 4 novembre prochain dès 21h. Les billets sont pratiquement tous vendus, veuillez tenter votre chance auprès des membres du comité si vous voulez vous en procurer afin courir la chance de gagner de nombreux prix. Le chansonnier Sébastien Ouellet sera sur place pour vous faire danser au rythme de musique entraînante. Le tirage des prix se fera tout au long la soirée. Venez en grand nombre.

La période actuelle est difficile pour les entreprises, mais plus encore pour les organismes à vocation communautaire; les médias sociaux, de manière contradictoire, ont tourné le regard des individus vers eux-mêmes; ils sont de plus en plus difficiles à rejoindre, et même à motiver : l'implication bénévole n'est plus à la mode. Peut-on blâmer les prestataires, trop occupés à survivre face à l'inflation galopante que l'on connaît actuellement?



Et il y a d'autres observations inquiétantes, particulièrement dans notre secteur. La plus évidente est que le gouvernement cherche à offrir des services et des suivis de dossier uniquement à travers "les internet"; ainsi, le contact personnel direct avec les agents est de moins en moins possible. Ajoutons encore que le dossier de financement des organismes voués à la défense de droits n'est toujours pas réglé.

Face à tout cela, le RASST doit-il jeter l'éponge et baisser les bras?

La réponse est : BIEN SÛR QUE NON!

En fait, le bilan 2022-23 est l'un des plus performants de l'organisme. À preuve, ces quelques chiffres :

- 18,700 personnes ont été rejointes par le RASST d'une façon ou une autre à travers ses différents services et activités
- 120 demandes ont été faites au niveau de la défense des droits, dont 27 % provenant hors du territoire témiscouatain
- 13,000 passages ont été enregistrées à la Boutique communautaire, soit approximativement 55 personnes par jour d'ouverture
- Les Chroniques du Peuple ont atteint plus de 5,000 personnes par l'intermédiaire de la radio et des pages Facebook des différents partenaires

Mais ici, au RASST, nous avons pleinement conscience que chacune de ces statistiques représente une à une les personnes qui vivent des difficultés quotidiennes, qui ont besoin d'être soutenues et qui trouvent des réponses, du moins partiellement, dans les services et activités du RASST.

C'est l'année où on a mesuré des impacts plus forts et plus marquants aux activités récurrentes de l'organisme. De nouveaux secteurs d'activité ont aussi été ouverts, dont le dossier de l'itinérance et la mise en place d'une table en développement social, pour ne nommer que ceux-là.

On entendra beaucoup parler du Revenu de base universel cette année encore, au moins tout autant que du 4^e plan de lutte à la pauvreté actuellement en gestation au gouvernement, ainsi que de la refonte attendue de la loi sur l'aide sociale.

La fin de cette année aura été finalement été marquée par le départ à la retraite d'un vétéran – et l'un des piliers de la défense des droits, Sylvain Lacroix, qui a développé une expertise reconnue et respectée à la fois par les partenaires nationaux, les intervenants gouvernementaux et les médias. Sa relève est bien sûr assurée au sein de l'organisme.

Soulignons enfin que nous nous préparons à souligner le 40^e anniversaire de l'organisme en 2024 ... mais sobrement, car les actions à mener pour répondre aux nécessités actuelles comptent davantage pour l'organisme que le plaisir et la fierté éprouvés à cette occasion.

Nous vous invitons donc à consulter notre dernier rapport d'activités sur le site web de l'organisme (www.rasst.org/accueil) et faites-nous part de vos commentaires.

Compte-rendu Gala folklorique 2023

Il y a maintenant plus de deux décennies que cet événement estival festif fait flèche de tout bois dans notre communauté. Le 23 juillet dernier, une trentaine de folkloristes ont défilé sur le grand théâtre du sous-sol de l'édifice communautaire (église) avec leur voix, leur accordéon, leur violon ou un autre instrument de musique pour le plus grand plaisir des 200 personnes présentes. C'est au rythme de la musique folklorique que les gens ont dansé dans cette grande salle. Cette journée a généré un peu plus de 5000 \$ de revenus pour un résultat net de **2975,56 \$**. Cette somme, nous vous le rappelons, servira à **l'achat d'un classeur ignifuge (protection contre le feu)** pour les archives de la fabrique. Nous vous rappelons que les profits du gala 2022 ont servi à la **restauration de notre plus ancien registre paroissial**. Pour voir la transformation de ce registre historique, vous rendre sur la page Facebook de la Paroisse de Saint-Elzéar-de-Témiscouata, des images seront bientôt partagées. La fabrique aimerait remercier la municipalité pour le prêt gratuit de la salle du sous-sol de l'édifice communautaire (église) qui est d'une valeur de 275 \$, mais surtout, nous désirons souligner l'engagement des bénévoles, nouveaux et anciens, pour leurs participations et leurs soutiens EXCEPTIONNELS.



Humblement vôtre,

Réjean Deschênes, président de l'assemblée du conseil de la fabrique, Saint-Elzéar, Témiscouata

Abris temporaires

Les abris d'hiver sont autorisés pendant la période du 1^{er} octobre au 1^{er} mai suivant. Ils doivent être installés à une distance minimale de 1.5 mètre d'une ligne avant de terrain ou d'une borne-fontaine.



Prévention des incendies

Octobre est le mois de la prévention des incendies! L'objectif du Mois de la prévention des incendies (et de la semaine des incendies du 8 au 14 octobre) est de sensibiliser la population à la sécurité-incendie et d'assurer la protection de votre maison et de votre famille. Sous le thème « Le premier responsable c'est toi! », profitez de l'occasion pour discuter de la sécurité-incendie avec votre famille. Il peut être intimidant de parler d'un sujet aussi grave avec vos enfants, mais cela aidera votre famille à être plus confiante et mieux préparée en cas d'urgence.



Surveillez toujours les objets chauffants comme le fer à repasser et la cuisinière pendant qu'ils sont en fonction.

En cuisine, gardez le couvercle de la casserole à portée de main et utilisez une minuterie pour calculer le temps de cuisson des aliments.

Ne placez jamais d'objets combustibles sur le dessus de la cuisinière ou dans le four.

Évitez d'utiliser en permanence une rallonge pour brancher les appareils de chauffage d'appoint.

Utilisez les appareils électriques homologués CSA/ULC. Assurez-vous que les fils électriques ne sont pas brisés.

Éteignez toujours les couvertures chauffantes électriques avant de vous coucher et remplacez-les tous les 10 ans.

Dégagez les sorties et les escaliers en tout temps. Gardez vos objets personnels comme lunettes, appareil auditif, téléphone et clés près du lit, au cas où vous devriez évacuer rapidement la nuit.

SÉCURITÉ ENTRE VOISINS

La beauté du petit geste



Un filet de sécurité pour votre entourage

Initiée par la démarche Voisins Solidaires, la toute nouvelle campagne Sécurité entre voisins vous invite à

établir un climat de confiance et de bienveillance autour de vous : à

vous reconnecter à l'essentiel, soit aux gens de votre voisinage

Des solutions simples et faciles existent afin d'assurer la sécurité, la

santé et le bien-être de vos voisins. Tout commence par un premier

contact significatif : se présenter, partager des informations utiles

et être à l'écoute. Il suffit de demeurer vigilant en se dotant d'un

code de sécurité entre voisins que nous seul connaissons.

Le slogan de la campagne – La beauté du petit geste – souhaite

mettre l'accent sur toute la bonté et la générosité dont nous pouvons faire preuve. Nul besoin d'accomplir

de grandes choses : un appel téléphonique, un message texte ou un signe de la main peuvent facilement

changer le cours d'une vie.

Comment fonctionne la campagne?

Par l'adoption et le partage de petits gestes simples ! Vous avez remarqué quelque chose d'inhabituel dans

votre entourage ? Un appel téléphonique, un message texte ou un signe de la main peuvent faire

la plus grande des différences



Chaque geste compte!

Connaissez vous bien les gens qui habitent autour de vous ? Et si l'on vous disait que de connaître vos voisins peut changer le cours d'une vie... de VOTRE vie !

Établir un premier contact avec son voisin

- Se présenter et discuter
- Partager son numéro de téléphone
- Échanger sur certaines habitudes quotidiennes
- Être à l'écoute
- Établir un code entre voisins

Demeurer alerte et vigilant

- Est-ce que mon voisin a fait sa promenade quotidienne ?
 - Ma voisine a-t-elle récupéré sa poubelle, son bac de recyclage ?
 - Est-ce qu'il y a un amoncellement de journaux sur le seuil d'une porte ?
 - La voiture de mon voisin n'a pas bougé depuis plusieurs jours
- Est-ce normal ?

Octobre 2023

Dimanche	Lundi	Mardi	Mercredi	Jeudi	Vendredi	Samedi
1 11h Messe	2 19h Séance du conseil	3 13h30 Biblio	4	5	6	7
8	9 Action de grâce Bureau fermé	10 19h Biblio	11	12	13	14
15 11h Célébration de la parole	16	17 13h30 Biblio	18	19	20	21
22	23	24 19h30 Biblio	25	26	27	28
29	30	31 13h30 Biblio Halloween				

Novembre 2023

Dimanche	Lundi	Mardi	Mercredi	Jeudi	Vendredi	Samedi
			1	2	3	4 Soirée du chevreuil de la Renaissance
5 11h Messe	6 19h Séance du conseil	7 19h Biblio	8	9	10	11
12	13	14 13h30 Biblio	15	16	17	18
19 11h Célébration de la parole	20	21 19h Biblio	22	23	24	25
26	27	28 13h30 Biblio	29	30		